

16 marzo 1945

NUESTRA CIUDAD

EXPLICACIONES DEL ASESOR TECNICO DE LA RAMA NORTE.- LAS RAZONES
TECNICAS DE ESTA RAMA.- JARDINES ABANDONADOS Y MUROS GARABATEA-
DOS.- LA REINA DE LAS ACERAS.-

Por Rafael García Granados.

El señor Ing. Hector López Puga, asesor técnico de la Rama -
Norte del Primer Anillo de Circunvalación, en atenta carta nos ma-
nifiesta que desde que fue nombrado para el referido puesto soli-
citó licencia sin goce de sueldo como Jefe de la Oficina adscrita
a la Comisión Mixta de Planificación, precisamente para no dar lu-
gar a ataques como el que hicimos a los asesores técnicos que maman
y beben leche. Agrega el referido profesionista que los honorarios
del Asesor Técnico en obras de planificación de la importancia de
la que él tiene encomendada, reciben honorarios que no llegan al -
dos por ciento de acuerdo con el arancel respectivo. Dice, para --
terminar, que "las superficies expropiadas de los predios afecta-
dos por el trazo de la Rama Norte son justamente las necesarias pa-
ra la realización de la obra, quedando los remanentes de los pre-
dios, por pequeños que estos sean, en poder de los propietarios, -
para que ellos dispongan de tales remanentes en la forma que más -
convenga a sus intereses".

Queda complacido el señor Ing. López Puga, y también nosotros
por saber que, uno al menos, de los asesores técnicos aludidos por
nosotros, ha tenido el pudor de renunciar a sus otros puestos, con
lo que él mismo nos da la razón sobre la censura que hicimos a los
asesores ^{inmorales} y a los funcionarios del Departamento Central que toleran
la inmoralidad.

- - - - -

Don Ramón J. Vega nos escribe, refiriéndose también a la Rama Norte del Anillo una carta de la que desprendemos los párrafos siguientes.- "¿Podría usted informarnos por qué los señores de Planificación hayan tomado precisamente las calles del Perú para el Primer Anillo, y no las del Organo, por ejemplo, que allí sí se necesita la piqueta para alinear bien sus calles e higienizar ese barrio? ¿En qué razones técnicas se fundaron estos señores para fijarse en las citadas calles?" Si podemos. Se fundaron para elegir las calles del Perú en la razón técnica de ayudar a su compadre Guerrero Arciniega que quiere hacer un negocio modesto con la prolongación de la Reforma, que desembocará en una glorieta a la que llegará también la Rama Norte siempre que siga las calles del Perú. Lo único que sucede es que los señores de Planificación no pueden alegar este - que es el único motivo técnico - en apoyo de su absurdo trazo, porque la prolongación del Paseo de la Reforma no se ha aprobado en espera de que haya una junta de planificación suficientemente servil para ello.

- - - - -

De atenta carta de don Jorge Hernández M., desprendemos los párrafos siguientes que son suficientemente elocuentes para no necesitar comentario alguno:

"Aunque no tengo el honor de conocerlo en persona, estoy al tanto, por la lectura de la importante Sección que semanariamente escribe usted en "Excelsior", de la perseverante actividad que desarrolla en defensa de los auténticos intereses de la Ciudad y de

sus habitantes, así como de la intervención docta y apasionada que toma en la discusión de los problemas de urbanismo que en ella se plantean; todo lo cual le confiere una indiscutible autoridad moral y técnica."

"Me parece, pues, que es usted la persona indicada para que "un hombre de la calle" como soy yo, sin fuerza ni influencia propias y sólo movido por un impulso cívico, haga llegar a las autoridades correspondientes ciertas observaciones encaminadas a poner remedio, a dos de las principales deficiencias en los servicios públicos, que por más aparentes son de las que peor efecto causan, constituyendo verdaderas verguenzas de la Capital. Me refiero al estado de abandono y destrucción de parques, jardines, prados y camellones y a la desenfrenada fijación de anuncios y propaganda en las calles."

No cree usted que es indispensable que las autoridades pongan su atención en estos servicios y tomen providencias urgentes y drásticas para hacer desaparecer tamañas lacras? Y creyéndolo, no quisiera usted como buen mexicano que es, compartir mi preocupación y encargarse de gestionar ante esas autoridades que se proceda desde luego a iniciar la reparación o reconstrucción de nuestros jardines, parques, prados y camellones, más céntricos (el Zócalo, la Alameda, el jardín del Colegio de Niñas, el de San Fernando, los camellones de la Avenida Juárez cuyo alambrado protector está destrozado desde hace 5 meses, los prados de Buenavista y de la Ribera de San Cosme, el jardín de la Concepción, los camellones adyacentes al Monumento a la Revolución; etc.) y a prohibir la fijación de anuncios y propaganda murales en el Primer Cuadro de la Ciudad, otras avenidas principales y en los barrios re-

4.-
4

sidenciales? Sería una obra de efectivo patriotismo, que mucho le estimaríamos los sufridos vecinos de la Capital."

- - - - -

Un distinguido extranjero radicado temporalmente en nuestra Ciudad, le llama "La reina de las aceras". Dice que no hay en el mundo otra que las tenga tan mal pavimentadas cuanto erizadas de obstáculos que parecen puestos intencionalmente para que el peatón, tras de caer, se ensarte. Esta crítica autorizada nos lleva a preguntarles al Jefe de Limpia y al Director de Obras Públicas: ¿Qué fué de las tapas de madera que, hace más de un año la Dirección de Obras Públicas hizo para que el Departamento de Limpia - las colocara sobre los botes asesinos que abundan y se multiplican (a medida que se destruyen) en la ciudad? ¿Se colocarán alguna vez? Las esperamos con paciencia y seguiremos insistiendo.